

FSR-Sitzung vom 2. November 2023

Anwesende FSR-Mitglieder

- | | | |
|--|---|---|
| <input checked="" type="checkbox"/> Robert Müller | <input checked="" type="checkbox"/> Zoë Kaffarnik | <input checked="" type="checkbox"/> Alexandra Faber |
| <input checked="" type="checkbox"/> Moritz Olbrich | <input type="checkbox"/> Turan Kiyan | <input checked="" type="checkbox"/> Alex Schiffer |
| <input type="checkbox"/> Rico Linke | <input checked="" type="checkbox"/> Sophia Dahm | <input checked="" type="checkbox"/> Milena Gottschalk |
| <input checked="" type="checkbox"/> Erik Audorf | <input checked="" type="checkbox"/> Moritz Itzerott | <input checked="" type="checkbox"/> Kyra Peikert |

Anwesende StellvertreterInnen

- | | | |
|---|--|---|
| <input type="checkbox"/> Linda Rautmann | <input type="checkbox"/> Ticia Dreydemy | <input type="checkbox"/> Oskar Mühlig |
| <input type="checkbox"/> Nele Eggers | <input type="checkbox"/> Richard Reimann | <input checked="" type="checkbox"/> Sophie Heller |

Anwesende Assoziierte

- | | | |
|---|---|---|
| <input type="checkbox"/> Fabian Mattig | <input type="checkbox"/> Hans Reimann | <input checked="" type="checkbox"/> Pauleo Nimitz |
| <input checked="" type="checkbox"/> Erik Albrecht | <input type="checkbox"/> Nick Günther | <input checked="" type="checkbox"/> Ole Benstem |
| <input type="checkbox"/> Lisa Rüther | <input type="checkbox"/> Lou Schulz | <input checked="" type="checkbox"/> Lasse Schaar |
| <input type="checkbox"/> Sönke Beier | <input type="checkbox"/> Ben Lottenburger | |

Gäste

Sitzungsleitung: Zoë Kaffarnik
Protokollierende: Kyra Peikert, Zoë Kaffarnik

Abstimmungen: (Dafür/Dagegen/Enthaltung)

Beginn der Sitzung um 18:07 Uhr

Tagesordnung

- TOP 0: Nächste Sitzung (18:08 Uhr)
- TOP 1: Altes Protokoll (18:08 Uhr)
- TOP 2: Alte Aufgaben (18:09 Uhr)
- TOP 3: Organisatorisches (18:10 Uhr)
- TOP 4: Finanzbeschlüsse (18:11 Uhr)
- TOP 5: Post und Mails (18:21 Uhr)
- TOP 6: Hochschulpolitik (18:40 Uhr)
- TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (18:57 Uhr)
- TOP 8: JahrgangssprecherInnen (18:59 Uhr)
- TOP 9: Sonstiges (19:00 Uhr)
- TOP 10: Feedback zur Sitzung (19:27 Uhr)
- Verschobene TOPs

TOP 0: Nächste Sitzung

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den **09.11.2023** im Physik-Institut statt.

TOP 1: Altes Protokoll vom 26.10.2023

Protokollierende: Zoe, Milena, Alex S.

TOP 2: Alte Aufgaben

- Finanzbeschluss für Cozy Tischlampen
- Bericht über StuKo LA
- Steckerleisten gekauft?
nein wird noch gemacht

TOP 3: Organisatorisches 18:10

Rostocker Ersti-Fahrt

- Am 17.11-18.11 kommen Physiker der Uni Rostock mit ihren Erstis zu uns und wollen Zeit mit uns verbringen (wollen sie?)
- Sie kommen etwa gegen 18 Uhr mit ca. 40 Personen.
- Turan hat sich der Planung angenommen, danke Turan :)
- Raumbuchung wurde von Zoë übernommen und die Zusage kam bereits :)
- Er plant einen Karaoke Abend mit SnackBar und Getränken und einfach einen schönen Abend miteinander.

- die Rostocker sind sehr coole Menschen, also kommt gerne alle vorbei zum Connecten und Helfen :)
- Moritz I. hat eine Idee: 18 Uhr ist es schon dunkel und wenn das Wetter stimmt, koennen (EIN PAAR) das Teleskop angucken. Das wird aber sehr spontan (damit meine ich das wird sich am selben Tag erst klaeren), falls gutes Wetter ist und keine Studenten beobachten wollen.

Jahresabschluss

Sophia hat mit Sven geschrieben über das letzte und nächste Haushaltsjahr. Mail an den Verteiler ignorieren, Sophia kümmert sich um alles.

Danke Sophia

TOP 4: Finanzbeschlüsse

Es sind 10 ordentliche und 1 stellvertretende Mitglieder anwesend. Damit sind wir beschlussfähig.

- Finanzbeschluss ueber XX € fuer Schreibtischlampen fuer das Forum. Vorschlaege:
 - sehr funktional und riesig und farbeinstellbar. <https://www.otto.de/p/sunicol-led-schreibtischlampe-105cm-schreibtischlampe-24w-mit-klemme-transformierbar-drehbar-touch-steuerung-3000-6500k-5-farbttemperatur-5-helligkeit-240-cm-leuchtweite-fuer-l-form-schreibtisch-S056S0S9/#variationId=S056S0S9Y8R3> für 87,79 €
 - oder eher cozy und warm: <https://www.wayfair.de/leuchten/pdp/loftdesigns-avondale-1-licht-kegel-pendelleuchte-d003245351.html> für 37,88€
 - alles nur Beispiele, da es viel zu viele Schreibtischlampen gibt und ich ueberfordert bin.
 - erstmal will ich wissen, ob ihr das wollt. Wenn ja, dann koennen wir diskutieren was wir wollen und dann wird das gekauft, fuer dass sich die meisten entscheiden. :)
 - Sophia und Alex sind dafür, da Deckenlampe böse. Keine offene Leuchte, die von Otto wirkt wie eine Deckenleuchte. Niemand hat was gegen eine Lampe. Alternative Idee: Stehlampe. Vor allem toll für die Couchecke. Arbeiten aber auch, man bräuchte aber zwei. -> Tische: Schreibtischlampe, Couch: Stehlampe. Aber erst mal gucken was wir wollen (Lampen raus suchen). Eine Lampe pro Tisch wäre schön. Moritz I. sucht etwas raus.
- Finanzbeschluss für das Vernetzungstreffen mit dem FSR Physik Rostock (Ersti-Fahrt)
 - Für das Vernetzungstreffen mit den Rostockern benötigen wir Snacks und Getränke
 - Finanzantrag über 60€
 - Getränke auf Kommission kaufen. Erstis mit einladen.
 - Sophie rutscht nach als Stellvertreitin. Antrag angenommen mit (11/0/0)

TOP 5: Post und Mails

Post

Physikhaus: Otto, Hachkatalog, ein Flyer der nicht angeguckt wurde.

Mathehaus: Werbung für Streiktag.

Mails

31.10. AW: Rostocker Ersti-Fahrt

- Wir haben auf der ZaPF die Rostocker getroffen und mit ihnen über ihre Erstifahrt gesprochen, die zu uns nach Potsdam gehen soll. Alles weitere kann der Mail entnommen werden.
- Infos aus vorherigen TOP

31.10. Offener Brief Studentenwerk Kalorienanzeigen

- Offenen Brief bezüglich der neuen Kalorienanzeigen von FSR WiWi und Soziologie
- Schicken uns den Brief und würden gerne bis nächsten Montag (05.11. I guess?) eine Rückmeldung haben, ob wir als Mitunterzeichner auf den Brief wollen und/oder ob wir noch Änderungsvorschläge haben.
- Auf Rechtschreibung und Wortwahl prüfen. 12 Leute aus dem FSR Chat (Whatsapp) waren dafür. Meinungsbild aus der Sitzung (12/0/2) dafür.

31.10. Probleme des FSR Mathematik und Physik

- Juso HSG Potsdam möchte gerne als politische Hochschulgruppe mit uns Kontakt aufnehmen.
- wollen über fakultätsinterne bzw. campuspolitische Probleme reden und über diese im StuPa oder anderen Gremien über Anträge aufmerksam machen.
- Wollen entweder einen Termin oder textlichen Input
- Laut Satzung: Nicht erlaubt politisch zu äußern. Geht hier aber nur um Unterhaltung. Unproblematisch sie zu informieren, problematisch aber NUR sie zu informieren. Eher ein offener Brief besser. Aber wir vertreten hier keine Politische Meinung sondern teilen nur unsere Probleme mit. Sicherer es auch anderen an zu bieten, oder offener Brief. Andererseits informieren nur die Jusos, weil nur sie gefragt haben (aus theoretischer Sicht). Jusos sind schon in der Stupa (kein Wahlkampf!). Haben wir überhaupt Themen? Überlegung bis nächste Woche: haben wir Themen?

31.10. [FSR MaPhy] [VeFa] 20.11. Hochschulaktionstag Potsdam - Einladung zum Bündnistreffen

- Erinnerung an die Mail zum Bündnistreffen
- Sie hätten gerne eine Rückmeldung
- 1.11 war erstes Bündnistreffen für SHK's und WHK's (Gehaltsverhandlungen, Tarifverträge etc.). Rückmeldung für das nächste Bündnistreffen. Wollen wir als FSR da hin? Lieber einzelnen überlassen. Ist vermutlich eine politische Äußerung. Zur nächsten Mail noch mal diskutieren. Sönke Fragen, Satzung sagt etwas anderes.

31.10. Einladung zur Veranstaltung "Fuckup:Studienabbruch @Berlin" mit der Bitte um Weiterleitung

- Einladung vom Beratungsnetzwerk Queraufstieg zur Veranstaltung "Fuckup:Studienabbruch"
- Termin ist der 08.11.23 15:30-17:00 Uhr in der Schönhauser Allee 123, 10437 Berlin
- Gerne kann der Instapost geteilt werden. Oder einfach auf DC
- nicht gern als Instapost, vlt als Story.

30.10. Insta Post teilen

- Irgendwer von Quizcarraldo fragt, ob wir einen Post von ihnen teilen können
- wurde schon erledigt

27.10. FSRs Jahresabschluss

- Sven erinnert an die Abgabefrist des Jahresabschluss am 30.10.
- Ist schon vorbei. Hat sich wer darum gekümmert? Ja, Sophia. Danke

02.11 LAN-Party

- Feldmeier hat eine Mail geschrieben bezüglich der Raumbuchung zu einer LAN-Party. Diese werden über nicht über HGP genehmigt
- Der FSR organisiert die Party nicht. Richard etc. kümmern sich darum

18:40 Uhr Erik betritt den Raum

TOP 6: Hochschulpolitik

Bericht StuKo

- Gab zwei Stuko (Physik LA, Maphy LA). Hier: Physik
- Abbrecherquoten: Vorschläge: Studienordnung im BA wird TPhy raus gestrichen, Exphy 1-4 (verschoben) neues Studienordnungskonzept, Rechenm Methoden von 6 auf 3 LP kürzen. Borowski und Bargheer setzten sich daran um es hübscher zu machen. Juli ist nächste Akreditierung. LA: Falls ihr das Gefühl habt ,dass Exphy Themen für die Schule irrelevant sind, bitte weiter geben (an Moritz O.).
- Stuko Vertreter fanden den Plan gut. Es besteht immer noch ein Grundeinstellungsproblem. Nicht auf den Erfolg ausruhen. Zahlen für die Abschlussquoten sind gut um Ernsthaftigkeit der Lage deutlich zu machen.
- Keep in mind, dass grade (wahrscheinlich) irrelevante Themen in den nächsten paar Jahren sehr relevant werden können.
- Richard war in einem Lehramtsarbeitskreis auf der ZapF, da können wir nächste Woche mal drüber sprechen.
- Kritik wird selten an Profs weiter gegeben. Möglichkeiten wird nicht wahrgenommen wie sie theoretisch vorhanden wären. Bargheer und viele andere Profs. wirkten unterstützend (es gab nach der Stuko ein Gespräch mit ihm). Die Profs. wussten nicht die Abbrecherquoten und ob Übungen sinnvoll für LA´s sind. Das war absolut nicht schön dass die Informationslage so schlecht war.

18:53 Uhr Alex S., Milena und Moritz I. verlassen den Raum

MaPhy Stuko

- Einige Leute werden mit Leuten die abgebrochen haben oder über Regelstudienzeit sind, was das Problem ist. Maphy wird sind an Physik orientieren müssen. Weiteres Vorgehen nach der Evaluation.

Bericht ZaPF

- Es sind alle wieder heil angekommen, mit seeeeehr viel Schlafmangel. Also wirklich seeeeehr viel Schlafmangel! Bericht wird auf nächste Woche verschoben. Gab viel Input und war sehr cool.

TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit 18:57 Uhr

Mit Disanz von Mint- VertreterInnen zusammen arbeiten? Moritz O. informiert sich

TOP 8: JahrgangssprecherInnen 18:59 Uhr

Mathe Erstis wurden jetzt gewählt.

Damit wurde alles gewählt.

TOP 9: Sonstiges

MatheIV-Klausur die Zweite

- Bei Klausureinsicht ist aufgefallen, dass die Bewertung mancher StudentInnen nicht all zu fair lief.
- Hat jemand Ahnung und Tipps wie man dagegen vorgehen kann? Prof. Metzger lässt nicht wirklich mit sich diskutieren.
- Die Bepunktung erscheint sehr willkürlich und die Begründungen, die er gibt, sind unzureichend für seinen inkonsistenten Bewertungsstil.
- Heute (02.11.) waren zwei Kommilitonen aus dem 7.Semester in Begleitung von Zoë bei Herrn Heuer, um mit ihm über die Situation zu reden. (Sie wollten, dass jemand aus dem FSR mitkommt und auch noch jemand, der die Klausur bestanden hat, damit es nicht so aussieht, dass sich nur die beschweren, die durchgeflogen sind)
- Heuer möchte sich jetzt so schnell wie möglich darum kümmern und sagt uns spätestens nächste Woche Montag Bescheid.
- Der „rechtliche Weg“ könnte funktionieren. Gemeint ist: Es hätte laut Modulbeschreibung nur eine Klausur von 90 Minuten geschrieben werden dürfen, es waren aber 120 Minuten. Daher ist die Überlegung dieses anzufechten und zu erwirken, dass die Klausur auf diesen zeitlichen Rahmen angepasst wird und die Bepunktung dadurch ebenfalls heruntersetzt wird
- Wir bräuchten mal ne Statistik, sowohl für den 1. als auch für den 2.Termin. Wer kümmert sich darum? Am besten jemand, der die Klausur nicht geschrieben hat. Hans wollte sich darum kümmern.
- Heuer sieht nicht so viel Chance mit Metzger zu reden. Weil Physiker sich seit Jahren mit Mathematikern streiten. Er fragt den Prüfungsausschuss.
- Es ist schwer dagegen vor zu gehen. Weil man viele Zitate nicht beweisen kann. Man kann niemanden vorwerfen wenn die Bewertungen ungleichmäßig sind, aber zu viele Abweichungen bei der Bewertung ist eigentlich nicht in Ordnung.
- Auch schwer zu argumentieren, dass man sich erst nach dem Ergebnissen der zweit Klausur über die Länge der Klausur beschwert hat.

- Wir sollten als FSR etwas sagen. Wir fordern mehr Transparenz der Bewertung. Man sollte zweit Korrektur beantragen, um Inkosetenz besser aufzeigen zu können.
- nächste Woche mit weiteren Infos drüber reden

Schwämme verschwinden

Im Physikhaus verschwinden Schwämme. Was können wir dagegen tun? Es ist auch eine Tafel verschwunden. Ist als Verschleiß zu betrachten. Finanzantrag für nächste Woche. Info (DC, Sticker etc): Tafeln sollen zurück geschoben werden.

Horbach Sponsoring

- Horbach (Finanzfirma) bietet an den FSR zu sponsoren
- Eher nicht so schön: zufällig Seminare zu halten (vor allem bei Finanzfirmen). Haben auch genug Geld vom Asta.

Hygienemaßnahmen

- FSR soll Empfehlung ausrichten, dass man bei Erkältungssymthomen zuhause bleiben oder Masken tragen sollte.
- Einen Text schreiben und überall teilen.
- Finanzantrag für Masken (in dem Text erwähnen, dass es im Forum Masken gibt).

TOP 10: Feedback zur Sitzung 19:27 Uhr

- Bitte melden und nicht rein rufen
- Danke für die Motivation obwohl es schon spät ist
- Sehr produktiv und Informativ
- Gespannt auf den Zapfbericht

19:28 Uhr: Sitzung beendet

Verschobene TOPs

- Bericht ZaPF
- Finanzbeschluss cosy Tischlampen
- TV Stud unterstützen? Dürfen wir uns politisch engagieren?
- Finanzantrag Tafelschwämme
- Finanzantrag Masken